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Secretaria General 

CONCEJALES ELECTOS PERIODO 2008 -2011 CON VOZ Y VOTO 
 

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ 

JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA 

DIONICIO CARRERO CORREA 
HENRY GAMBOA MEZA 

ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ 
CELESTINO MOJICA PEÑA 

MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA 
CAROLINA MORENO RANGEL 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS 

CHRISTIAN NIÑO RUIZ 
URIEL ORTIZ RUIZ 

ALFONSO PRIETO GARCIA 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ 

JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS 
DAVID CAMARGO DUARTE 
EDGAR SUAREZ RANGEL 

EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO 
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La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el primer 
llamado a lista e informa que han contestado catorce 
(14) Honorables Concejales por lo tanto hay quórum 
decisorio. 
 
La Presidencia solicita a la Secretaria continuar con 
el Orden del día.   
 
La Secretaria procede a la lectura del Orden del Día 
 

ORDEN DEL DIA 
 
1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DE QUORUM. 
 
2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE 

LA PRESENTE SESION PLENARIA. 
 
4. ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE PROYECTO DE ACUERDO 035 DE 

MAYO 7 DE 2010 POR EL CUAL SE MODIFICAN ALGUNOS 
ARTICULOS DEL ESTATUTO TRIBUTARIO MUNICIPAL EN LO 
RELACIONADO CON LA CLASIFICACION INDUSTRIAL 
INTERNACIONAL DE ACTIVIDADES ECONOMICAS CIIU Y LA 
NOTIFICACION ELECTRONICA. 

 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
BUCARAMANGA, VIERNES 21 DE MAYO DE 2010 HORA 11:00 A.M 
 
2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 
La Presidencia somete a aprobación el orden del día. 
 
La suscrita Secretaria procede a hacer votación 
nominal, para la aprobación del orden del día. 
 
VOTOS A FAVOR POR EL ORDEN DEL DÍA. 
 
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ       POSITIVO 
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ        POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA         POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA          POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA             POSITIVO  
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MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA      POSITIVO 
CHRISTIAN NIÑO RUIZ                POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS          POSITIVO 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ           POSITIVO 
JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS       POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE              POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ            POSITIVO 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  POSITIVO 
 
NINGUN VOTO NEGATIVO. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que hay trece 
(13) votos positivos por lo tanto a sido aprobado el 
orden del día. 
 
La suscrita Secretaria continúa con el orden del día. 
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE 

LA PRESENTE SESION PLENARIA. 
 
La Presidencia designa al H. Concejal Alfonso Prieto, 
para la revisión del acta anterior.  
 
4. ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE PROYECTO DE ACUERDO 035 DE 

MAYO 7 DE 2010 POR EL CUAL SE MODIFICAN ALGUNOS 
ARTICULOS DEL ESTATUTO TRIBUTARIO MUNICIPAL EN LO 
RELACIONADO CON LA CLASIFICACION INDUSTRIAL 
INTERNACIONAL DE ACTIVIDADES ECONOMICAS CIIU Y LA 
NOTIFICACION ELECTRONICA. 

 
La secretaria informa que para el estudio del presente 
proyecto de acuerdo fueron citados e invitados los 
siguientes funcionarios:  
 
Doctora Lina María Manrique Duarte, profesional 
universitario, Secretaria de Hacienda; y se encuentra 
en el momento.  
 
Doctor Humberto Malaver Hernández no ha llegado.  
 
Doctora Lucy Alexandra Rodríguez; Secretaria de 
Hacienda, no ha llegado.  
 
Doctor Néstor Castro Neira, no se encuentra en el 
recinto.  
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Doctora Myriam Elizabeth Riquelme Pasoow; jefe de 
Oficina Asesora de Jurídica, no se encuentra en el 
recinto.  
 
La Secretaria informó sobre los funcionarios citados e 
invitados para el estudio del presente proyecto de 
acuerdo. 
 
La suscrita secretaria procede a dar lectura a la 
constancia,  ponencia, informe de aprobación en primer 
debate. 
 
 
COMISION CONJUNTA COMISION PRIMERA DE HACIENDA Y 
CREDITO PÚBLICO Y COMISION SEGUNDA O DE PLAN Y DE 
GOBIERNO. 
 

 
CONSTANCIA DE APROBACION EN PRIMER DEBATE 

 
La suscrita secretaria de la Comisión Conjunta comisión 
Primera o comisión de Hacienda y Crédito Público y 
comisión segunda o de plan o de Gobierno del Honorable 
Concejo de Bucaramanga, hace constar que el Estudio del 
Proyecto de Acuerdo No. 035 de Mayo 7 de 2010. “POR EL 
CUAL SE MODIFICAN ALGUNOS ARTICULOS DEL ESTATUTO 
TRIBUTARIO MUNICIPAL EN LO RELACIONADO CON LA 
CLASIFICACION INDUSTRIAL INTERNACIONAL DE ACTIVIDADES 
ECONOMICAS (CIIU)Y LA NOTIFICACION ELECTRONICA”, siendo 
aprobado por la comisión, con sus respectivas 
modificaciones como se registra en el Acta No. 001-10, 
realizada el día catorce (14) de Mayo de 2010, en 
Primer Debate. 
 
Que para el estudio del presente Proyecto de Acuerdo 
Asistieron los Honorables Concejales de la comisión 
primera: ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS 
VARGAS, URIEL ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE, de la 
comisión segunda, CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO 
PRIETO GARCIA, DIONISIO CARRERO CORREA, HENRY GAMBOA 
MEZA. 
 
Que la ponencia del presente proyecto de acuerdo fue 
asignada por la Presidenta del Honorable Concejo de 
Bucaramanga a los Honorables Concejales, ALFONSO PRIETO 
GARCIA, SONIA SMITH NAVAS VARGAS en cumplimiento del 



ACTA 059 FOLIO 5 

 
 
 
 
 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

articulo 167 del reglamento interno del Concejo de 
Bucaramanga o acuerdo municipal 072 del 2009. 
 
La Presidenta de la comisión la somete a consideración 
y discusión la ponencia y esta es aprobada por votación 
nominal por unanimidad. 
 
Que aprobada la Ponencia favorable por parte de la 
Comisión conjunta, la Presidenta de la Comisión, ordena 
a la Secretaria a dar lectura a la exposición de 
motivos del proyecto de acuerdo la cual es aprobada por 
votación nominal por unanimidad. Leído el artículo 
primero por parte de la secretaria de la comisión el 
presidente lo somete a consideración y discusión y es 
aprobada con una modificación en su parágrafo, el 
artículo primero quedaría así: 
 
PARAGRAFO: Autorizar a la Administración Municipal para 
que expida mediante resolución la clasificación de 
actividades económicas adoptando las establecidas por 
la clasificación industrial internacional uniforme CIIU 
revisión 3.1 adoptada para Colombia por el DANE. 
 
La denominación que aparece en el Estatuto Tributario 
Municipal y demás actos administrativos de 
clasificación industrial internacional uniforme de  
Actividades economías CIIU Rev. 3.A.C por el DANE se 
entenderá sustraído por CLASIFICACION INDUSTRIAL 
INTERNACIONAL UNIFORME CIIU revisión 3.1 adaptada para 
Colombia por el DANE.  
 
Esta proposición fue presentada y aprobada por los 
honorable Concejales, DIONISIO CARRERO CORREA, SONIA 
SMITH VARGAS, ALFONSO PRIETO GARCIA, HENRY GAMBOA MEZA, 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, URIEL ORTIZ RUIZ, y con el 
aval de la administración y fue sometida a votación 
nominal por unanimidad fue aprobada. 
 
Leído el artículo segundo por parte de la secretaria de 
la comisión, la presidenta lo somete a consideración y 
discusión, la secretaria de la comisión manifiesta que 
sobre la mesa hay una proposición para modificar el 
artículo segundo, quedaría modificar el último enciso 
del parágrafo del artículo 267 del estatuto tributario 
el cual quedaría así:  
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La notificación por medio electrónico será reglamentada 
por el Señor Alcalde y ella se considera de carácter 
complementario mientras no haya garantía para todos los 
contribuyentes al acceso a los medios informáticos, 
después de la cual podrá considerarse un medio idóneo u 
oficial de notificación. La Administración Municipal 
presentara al Concejo Municipal el programa y la forma 
de garantizar el acceso a los medios electrónicos para 
su respectiva socialización y aprobación en un plazo 
máximo de doce (12) mese contados a partir de la 
vigencia del presente Acuerdo. 
 
Esta proposición fue votada y aprobada por votación 
nominal por los honorables concejales y avalada por la 
administración. 
 
Terminado de leer el Articulo Tercera la Presidenta de 
la Comisión lo somete a consideración y discusión 
siendo aprobado por unanimidad por votación nominal 
 
Terminado de leer los numerales de los considerandos la 
Presidenta de la Comisión Conjunta los somete a 
consideración y discusión siendo aprobado por 
unanimidad por la Comisión. 
Para el preámbulo y el titulo la comisión los aprueba 
originales del proyecto de acuerdo o por votación 
nominal. 
 
Concluido el estudio en Primer Debate del Proyecto de 
Acuerdo 035 de Mayo 07 de 2010, la Presidenta de la 
Comisión Conjunta propone de acuerdo a la ley y al 
reglamento interno de la corporación trasladarlo a la 
Plenaria del Honorable Concejo para que surta el 
segundo debate, lo cual es aprobado por unanimidad por 
la Comisión en votación nominal. 
 
 
Este informe de comisión tiene su sustento legal en los 
artículos 95 y 180 del Acuerdo Municipal No. 072 de 
Octubre 09 de 2009 o Reglamento Interno del Concejo de 
Bucaramanga. 
 
Presidenta, 
CAROLINA MORENO RANGEL 
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Secretaria, 
NUBIA SUAREZ RANGEL 

 
 
 
COMISION CONJUNTA COMISION PRIMERA DE HACIENDA Y 
CREDITO PÚBLICO Y COMISION SEGUNDA O DE PLAN Y DE 
GOBIERNO. 
 

INFORME DE COMISION 
 

COMISION CONJUNTA  
COMISION PRIMERA O DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO Y COMISION 

SEGUNDA O DE PLAN Y DE GOBIERNO 
FOLIO 1 

 
La COMISIÓN CONJUNTA COMISIÓN PRIMERA O DE HACIENDA Y 
CREDITO PÚBLICO Y COMISIÓN SEGUNDA O DE PLAN Y DE GOBIERNO 
del Honorable Concejo de Bucaramanga, informa a la Plenaria 
que en reunión efectuada el 14 de Mayo de 2010, en el 
Auditorio José Celestino Mutis de la Casa Luis Perú de la 
Croix, se llevo a cabo el estudio en Primer Debate del 
siguiente Proyecto de Acuerdo:  
 
Estudio en primer debate del Proyecto  de Acuerdo No. 035 de 
Mayo 07 de 2010. “POR EL CUAL SE MODIFICA ALGUNOS ARTICULOS 
DEL ESTATUTO TRIBUTARIO MUNICIPAL, EN LO RELACIONADO CON LA 
CLASIFICACION INDUSTRIAL INTERNACIONAL DE ACTIVIDADES 
ECONOMICAS CIIU Y LA NOTIFICACION ELECTRONICA”. 
 
Que para el estudio de este presente Proyecto de Acuerdo 
asistieron los Honorables Concejales:  
 
COMISIÓN PRIMERA 
 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
 
COMISION SEGUNDA 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA. 
 
Todos ellos miembros de la Comisión Conjunta y los 
Representantes de la Administración Municipal citados por la 
Comisión para la sustentación del  Proyecto de Acuerdo y  
los  citados fueron los siguientes:  
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Dr. ALBERTO MALAVER SERRANO HERNANDEZ, Profesional 
Especializado de la Secretaria de Hacienda, Dra. LUCY 
ALEXANDRA GUERRERO RODRIGUEZ, Secretaria de Hacienda, Dra. 
LINA MARIA MANRIQUE DUARTE, Profesional Universitario 
Secretaria de Hacienda, Dr. NESTOR CASTRO NEIRA, Secretario 
Administrativo y la Dra. MYRIAM ELIZABETH RIQUELME PASOOW 
Jefe Oficina jurídica del Municipio de Bucaramanga. 

 
 

COMISION CONJUNTA  
COMISION PRIMERA O DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO Y COMISION 

SEGUNDA O DE PLAN Y DE GOBIERNO 
FOLIO 2 

 
Que verificado el quórum reglamentario y decisorio por parte 
de la Presidenta de la Comisión se dio lectura al Orden del 
Día el cual contenía los siguientes ítems: 
 

 
ORDEN DEL DIA 

 
I 

 
LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM 

 
II 

 
Estudio en primer debate del Proyecto  de Acuerdo No. 035 de 
Mayo 07 de 2010. “POR EL CUAL SE MODIFICA ALGUNOS ARTICULOS 
DEL ESTATUTO TRIBUTARIO MUNICIPAL, EN LO RELACIONADO CON LA 
CLASIFICACION INDUSTRIAL INTERNACIONAL DE ACTIVIDADES 
ECONOMICAS CIIU Y LA NOTIFICACION ELECTRONICA”. 

 
III 
 

LECTURA DE COMUNICACIONES, PROPOSICIONES Y VARIOS 
 

 
DESARROLLO DEL INFORME 

 
Que después de leído el Orden del día por parte de la 
Secretaria de la Comisión la Presidenta de la Comisión 
somete a consideración y discusión el Orden del Día, el cual 
es aprobado por unanimidad por la Comisión Conjunta así: 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Primera así: 
 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
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Con Cuatro (4) votos por la Comisión Segunda así: 
 

 
COMISION CONJUNTA  

COMISION PRIMERA O DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO Y COMISION 
SEGUNDA O DE PLAN Y DE GOBIERNO 

FOLIO 3 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA. 
 
La Presidenta ordena a la Secretaria continuar con el punto 
2 del Orden del día quien procede a dar lectura al punto 2 
del Orden del día:  
 
2 - Estudio en primer debate del Proyecto  de Acuerdo No. 
035 de Mayo 07 de 2010. “POR EL CUAL SE MODIFICA ALGUNOS 
ARTICULOS DEL ESTATUTO TRIBUTARIO MUNICIPAL, EN LO 
RELACIONADO CON LA CLASIFICACION INDUSTRIAL INTERNACIONAL DE 
ACTIVIDADES ECONOMICAS CIIU Y LA NOTIFICACION ELECTRONICA”. 
 
Que la ponencia del presente Proyecto de Acuerdo fue 
asignada por la Presidenta del Honorable Concejo de 
Bucaramanga, a los Honorables Concejales ALFONSO PRIETO 
GARCIA Y SONIA SMITH NAVAS VARGAS, en cumplimiento del 
Artículo 167 del reglamento interno del Concejo de 
Bucaramanga o Acuerdo Municipal No. 072 de 2009. 
 
Que los Honorables Concejales Ponentes, presentaron la 
Ponencia escrita favorable para Primer Debate la cual fue 
leída y escuchada por los Miembros de la Comisión Conjunta. 
 
La Presidenta de la Comisión somete a consideración y 
discusión la Ponencia del Proyecto de Acuerdo siendo 
aprobada por unanimidad por la Comisión Conjunta así: 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Primera así: 
 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Segunda así: 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA. Cuyo documento hará 
parte de este informe. 

 
COMISION CONJUNTA  

COMISION PRIMERA O DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO Y COMISION 
SEGUNDA O DE PLAN Y DE GOBIERNO 
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FOLIO 4 
 
Que aprobada la Ponencia favorable por parte de la Comisión 
Conjunta, La Presidenta de la Comisión, ordena a la 
Secretaria dar lectura a la Exposición de Motivos del 
Proyecto de Acuerdo, siendo aprobado por unanimidad por la 
Comisión Conjunta así: 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Primera así: 
 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Segunda así: 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA. 
 
Que después de Aprobado la Exposición de Motivos la 
Presidenta ordena a la Secretaria continuar con el 
articulado del Proyecto de Acuerdo 035 de 07 de Mayo de 2010 
para su discusión, aprobación o desaprobación por parte de 
la Comisión. 
 
Leído el artículo Primero por parte de la Secretaria de la 
Comisión la Presidenta lo somete a consideración y 
discusión. 
 
La Secretaria de la Comisión manifiesta que sobre la mesa 
existe una proposición para el Artículo Primero en su 
parágrafo, la cual procede a leerla. 
 
ARTÍCULO PRIMERO: quedaría así: 
 
PARAGRAFO: Autorizar a la Administración Municipal para que 
expida mediante resolución la clasificación de actividades 
económicas adoptando las establecidas por la clasificación 
industrial internacional uniforme CIIU revisión 3.1 adoptada 
para Colombia por el DANE. 
 
La denominación que aparece en el Estatuto Tributario 
Municipal y demás actos administrativos de clasificación 
industrial internacional uniforme de  

 
 COMISION CONJUNTA  

COMISION PRIMERA O DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO Y COMISION 
SEGUNDA O DE PLAN Y DE GOBIERNO 

FOLIO 5 
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Actividades economías CIIU rev 3.A.C por el DANE se 
entenderá sustraído por CLASIFICACION INDUSTRIAL 
INTERNACIONAL UNIFORME CIIU revisión 3.1 adaptada para 
Colombia por el DANE.  
 
Presentada por, 
 
DIONICIO CARRERO CORREA, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, ALFONSO 
PRIETO GARCIA, HENRY GAMBOA MEZA, ELIDA MANTILLARODRIGUEZ, 
URIEL ORTIZ RUIZ Y CON EL AVAL DE LA ADMINISTRACION 
MUNICIPAL. 
 
Siendo aprobado por unanimidad por la Comisión Conjunta así: 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Primera así: 
 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Segunda así: 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA. 
 
Leído el artículo Segundo por parte de la Secretaria de la 
Comisión la Presidenta lo somete a consideración y 
discusión. 
 
La Secretaria de la Comisión manifiesta que sobre la mesa 
existe una proposición para el Artículo Segundo, la cual 
procede a leerla. 
 
ARTICULO SEGUNDO: Modificar el último inciso o parágrafo del 
Articulo 267 del Estatuto Tributario el cual quedaría así:  
 
La notificación por medio electrónico será reglamentada por 
el Señor Alcalde y ella se considera de carácter 
complementario mientras no haya garantía para todos los 
contribuyentes al acceso a los medios informáticos, después 
de la cual podrá considerarse un medio idóneo u oficial de 
notificación. La Administración Municipal presentara al 
Concejo Municipal  

COMISION CONJUNTA  
COMISION PRIMERA O DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO Y COMISION 

SEGUNDA O DE PLAN Y DE GOBIERNO 
FOLIO 6 

 
el programa y la forma de garantizar el acceso a los medios 
electrónicos para su respectiva socialización y aprobación 
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en un plazo máximo de doce (12) mese contados a partir de la 
vigencia del presente Acuerdo. 
 
Presentado por, 
 
ALFONSO PRIETO GARCIA Y SONIA SMITH NAVAS VARGAS. 
 
Siendo aprobado por unanimidad por la Comisión Conjunta así: 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Primera así: 
 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Segunda así: 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA. 
 
Terminado de leer el Articulo Tercera la Presidenta de la 
Comisión lo somete a consideración y discusión siendo 
aprobado por unanimidad por la Comisión Conjunta así: 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Primera así: 
 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Segunda así: 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA, siendo aprobado el 
Original del Proyecto de Acuerdo. 
 
 

COMISION CONJUNTA  
COMISION PRIMERA O DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO Y COMISION 

SEGUNDA O DE PLAN Y DE GOBIERNO 
FOLIO 7 

 
Terminado de leer los numerales de los considerandos la 
Presidenta de la Comisión Conjunta los somete a 
consideración y discusión siendo aprobado por unanimidad por 
la Comisión así: 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Primera así: 
 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
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Con Cuatro (4) votos por la Comisión Segunda así: 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA, Siendo aprobado los 
originales del Proyecto de Acuerdo. 
 
Para el preámbulo y el titulo la comisión los aprueba con 
así: 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Primera así: 
 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Segunda así: 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA. Siendo aprobados los 
originales del Proyecto de Acuerdo. 
 

Concluido el estudio en Primer Debate del Proyecto de 
Acuerdo 035 de Mayo 07 de 2010, la Presidenta de la Comisión 
Conjunta propone de acuerdo a la ley y al reglamento interno 
de la corporación trasladarlo a la Plenaria del Honorable 
Concejo para que surta el segundo debate, lo cual es 
aprobado por unanimidad por la Comisión así: 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Primera así: 
 

COMISION CONJUNTA  
COMISION PRIMERA O DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO Y COMISION 

SEGUNDA O DE PLAN Y DE GOBIERNO 
FOLIO 8 

 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ, SONIA SMITH NAVAS VARGAS, URIEL 
ORTIZ RUIZ Y DAVID CAMARGO DUARTE. 
 
Con Cuatro (4) votos por la Comisión Segunda así: 
 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA, ALFONSO PRIETO GARCIA, DIONICIO 
CARRERO CORREA Y HENRY GAMBOA MEZA. 
 
Aprobado el Proyecto de acuerdo No. 035 de Mayo 07 de 2010 
la Presidenta ordena a la Secretaria continuar con el 
siguiente punto del orden del día. 
 

III. LECTURA DE COMUNICACIONES, PROPOSICIONES Y VARIOS 
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La secretaria de la Comisión informa a la Presidencia que no 
existe sobre la mesa de la Secretaria comunicaciones ni 
proposiciones, por lo tanto el tema se ha agotado. 
 
Agotado el orden del día la Presidenta de la Comisión, 
expresa sus agradecimientos a los miembros de la Comisión 
Conjunta, a los representantes de la administración por su 
Participación en el estudio del proyecto de acuerdo y 
levanta la sesión de la comisión Conjunta siendo las 1:45 
P.M. del Día 14 de Mayo de 2010.  
 
Este informe de comisión tiene su sustento legal en los 
artículos 95 y 180 del Acuerdo Municipal No. 072 de Octubre 
09 de 2009 o Reglamento Interno del Concejo de Bucaramanga. 
 
Presidenta, 
H.C. CAROLINA MORENO RANGEL 
 
Secretaria, 
NUBIA SUAREZ RANGEL 
 
 
La secretaria procede a dar lectura a la ponencia del 
proyecto de acuerdo. 
 
 
Ponencia del proyecto de Acuerdo Concejal exponente: 
ALFONSO PRIETO GARCIA, SONIA SMITH NAVAS VARGAS. 
 
 
Por el cual se modifican algunos artículos del estatuto 
tributario municipal en lo relacionado con la 
clasificación industrial internacional de actividades 
económicas CIIU y la notificación electrónica. 
 
INTERVENCION H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA: gracias señor 
presidente, señor presidente es para solicitarle con su 
venia y con la de los Honorables Concejales un receso. 
 
El presidente decreta un receso de 10 minutos. 
 
La secretaria procede a hacer verificación de quórum, 
han contestado a lista diecisiete (17) honorables 
concejales hay quórum decisorio. 
 
La secretaria continúa con el cuarto punto del orden 
del día.  
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Ponencia del proyecto de Acuerdo Concejales Ponentes: 
 
ALFONSO PRIETO GARCIA, SONIA SMITH NAVAS VARGAS. 
 
 
La Secretaria procede a dar lectura a la Ponencia del 
Proyecto de Acuerdo.  
 
Ponencia de proyecto de acuerdo 035 de 2010, Por el 
cual se modifican algunos artículos del estatuto 
tributario Municipal en lo relacionado con la 
clasificación industrial internacional de actividades 
económicas CIIU y la notificación electrónica.  
 
Honorables concejales de la comisión primera o comisión 
de  hacienda y crédito publica y comisión segunda o 
comisión de plan gobierno y obras del concejo Municipal 
de Bucaramanga. 
 

FUNDAMENTO DE LA PONENCIA 
 
El parágrafo del articulo 71 de la ley 136 de 1994 
contempla que son de iniciativa privativa del alcalde 
los proyectos de acuerdo a que se refieren los 
numerales 2, 3 y 6 del articulo 313 de la constitución 
nacional. 
 
El parágrafo del artículo 61 y el ultimo inciso o 
parágrafo del articulo 267 del Acuerdo Municipal No 044 
del 22 de Diciembre del 2010 mediante el cual se 
expidió el estatuto tributario del Municipio de 
Bucaramanga. 
 
La nueva versión de clasificación industrial 
internacional uniforme CIIU revisión 3.1 A.C. que fuera 
elaborada por la organización de las Naciones Unidas 
ONU y adaptada para Colombia por el DANE. 
 
 
 

PRETENCIONES DEL PROYECTO DE ACUERDO: 
Modificar dos de los artículos del estatuto tributario  
del Municipio de Bucaramanga adoptado mediante el 
Acuerdo Municipal No 044 del 22 de Diciembre de 2008. 
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La primera comunicación versa sobre el  parágrafo del 
articulo 61 del mencionado Acuerdo Municipal para 
autorizar nuevamente a la secretaria de Hacienda del 
Municipio para que mediante resolución expida la 
clasificación de actividades económicas, adaptando las 
establecidas por la clasificación industrial 
internacional uniforme CIIU revisión 3.1 adaptada 
recientemente para Colombia por el DANE. 
 
 
La segunda modificación se requiere hacer sobre el 
ultimo inciso o párrafo del articulo 267 del estatuto 
tributario del municipio, para permitir que el señor 
Alcalde de la ciudad reglamente el procedimiento a 
seguir para la notificación electrónica, señalando la 
fecha a partir de la cual será aplicable, peros solo 
cuando cuente con la logística e infraestructura 
tecnológica necesaria para implementarla. 
 

 
ARGUMENTOS 

Mediante el Acuerdo Municipal 044 del 22 de Diciembre 
de 2008 que aprobó el Concejo de Bucaramanga, se 
expidió el estatuto tributario del municipio de 
Bucaramanga, así por medio de este acuerdo municipal 
mas específicamente por el parágrafo del articulo 61 se 
había autorizado a la secretaria de hacienda del 
municipio para que en un periodo de seis (6) meses 
homologara las actividades y tarifas a la clasificación 
industrial internacional uniforme CIIU revisión 3.1 
A.C. y atendiendo a que existe una nueva clasificación 
industrial e internacional uniforme como lo es la CIIU 
3.1 A.C que fuera elaborada por la organización de las 
naciones unidas ONU, y adaptada para Colombia por el 
DANE se considera viable y necesario conceder 
nuevamente la autorización a la Secretaria de Hacienda 
Municipal para que realice la homologación y adaptación 
pertinente pero esta vez para la CIIU revisión 3.1 A.C 
porque la autorización inicial como lo indica el 
parágrafo del articulo 61 del estatuto tributario que 
se pretende modificar, fue otorgada para la 
clasificación de revisión 3.0 A.C., perse de lo 
anterior cabe resaltar además que dicha adaptación y 
homologación se convertirá en una herramienta 
valiosísima y clave a la hora de clasificar todas y 
cada una de las actividades económicas para proceder a 
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la liquidación y el pago del impuesto de industria y 
comercio en la ciudad de Bucaramanga.  
En relación con la modificación del ultimo enciso o 
parágrafo del articulo 267 del estatuto tributario del 
municipio se tiene que si bien es cierto se había 
autorizado al alcalde para que en el termino de un año 
reglamentara el procedimiento de aplicación de la 
notificación electrónica dicho termino resulto siendo 
absolutamente improcedente, porque para nadie es 
desconocido que actualmente en el municipio la 
notificación electrónica que permite en poner en 
conocimiento de los contribuyentes los actos 
administrativos no se esta aplicando y la principal 
razón de ello es la falta de logística e 
infraestructura de desarrollo tecnológico necesarias 
para implementarla. 
 
Ahora bien según lo manifiesta la secretaria de 
Hacienda Municipal se requiere que el plazo establecido 
en el ultimo enciso o parágrafo del articulo 267 del 
estatuto tributario del municipio sea ampliado, pero 
esta vez sin poner un tope limite para expedir las 
reglamentaciones es decir que la expedición de la 
reglamentación para poner en practicar la disposición 
sobre la notificación electrónica se hará efectiva una 
vez se cuente con las herramientas informáticas 
estándares, programas y soporte informático. 
 
 
En consideración de lo anterior y reconociendo el 
proceso que ya lleva adelantado la secretaria de 
Hacienda en cuanto al tema la firma digital la cual 
precisan esta siendo analizada para que se tome en un 
costo adicional para el contribuyente, es preciso 
señalar que en aras de que la notificación electrónica 
finalmente termine siendo aplicada en nuestra ciudad se 
requiere indudablemente que el municipio cuente no solo 
con los mecanismos que componen la infraestructura 
tecnológica en cuanto a la firma y certificado digital, 
dirección virtual desarrollo del software y soporte 
informático se refiere sino también cuando puede ser 
viable que implemente el mecanismo para mantener 
actualizada la dirección electrónica que hubieren 
consignado en dicho registro y pueda implementar un 
control permanente , oportuno y cuidadoso de toda la 
información que se reciba por este medio electrónico 
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porque las contingencias que se podrían derivar de no 
mantener este control podría constituir la falta de 
conocimiento oportuno en un contribuyente frente a la 
actuación de la administración municipal. 
 

 
PROPOSICION 

Por todas los anteriores consideraciones y argumentos y 
por encontrarlo ajustado a la ley nos permitimos como 
ponentes rendir ponencia favorable al proyecto de 
acuerdo de acuerdo No 035 del 7 de mayo del 2010, para 
su estudio y aprobación en segundo debate en el 
auditorio José Celestino Mutis de la casa Luis Perú de 
la Croix, teniendo en cuenta que solo hasta cuando se 
les garantice a las contribuyentes bumangueses el 
acceso a los medios electrónicos, la notificación 
electrónica será una forma oficial de notificación, 
propongo hacer una modificación al articulo segundo del 
proyecto de acuerdo en estudio para que quede de la 
siguiente manera: 
 
ARTICULO SEGUNDO: modificar el ultimo enciso o 
parágrafo del articulo 267 del estatuto Tributario el 
cual quedara así, la notificación por medio electrónico 
será reglamentada por el señor alcalde y ella se 
considerara de carácter complementario mientras no haya 
garantía para todos los contribuyentes al acceso a los 
medios informáticos, después de la cual podrá 
considerarse un medio idóneo u oficial de notificación. 
La Administración Municipal presentara al Concejo 
Municipal el programa y la forma de garantizar el 
acceso a los medios electrónicos para su respectiva 
resocialización y aprobación en un plazo máximo de doce 
(12) meses contados a partir de la vigencia del 
presente acuerdo.  
 

Firman los concejales ponentes, 

ALFONSO PRIETO GARCIA, Y SONIA SMITH NAVAS VARGAS. 

 

La secretaria informa que ha sido leída la constancia, 
ponencia e informe de aprobación en primer debate. 
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INTERVENCION H.C. ELIDA MANTILLA: presidente para 
solicitar permiso para retirarme del debate de este 
proyecto en razón a que me desempeño en una cooperativa 
que desarrolla actividades de aporte y crédito y hay lo 
toca en el articulo primero cuando termine el debate 
con mucho gusto, para evitar un posible conflicto de 
intereses, tan pronto pase el debate con mucho gusto 
ingresare. 
 
 
INTERVENCION H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA: Señor 
presidente muchas gracias quiero saludar al equipo 
económico del municipio al doctor Malaver, a mis 
compañeros Concejales y al publico que nos acompaña 
presidente quiero anunciar mi voto negativo para todo 
el articulado y para la ponencia debo confesarles que 
yo me convierto en un manojo de nervios cuando veo un 
proyecto del equipo económico de este Municipio, en el 
primer año de este cabildo a mi se me designo ponente 
de un proyecto de acuerdo y que modificaba el estatuto 
tributario y muchas veces pregunte si había cambios si 
eso podía afectar a los empresarios si subían los 
impuestos, y a veces hablaban como solistas que no, y a 
veces en grupo que no que eso no iba a afectar a los 
empresarios que hay no se estaba subiendo ningún 
impuesto, que eso era simplemente para devolverle al 
contribuyente mas amable el cumplimiento de sus 
obligaciones y que lo único que traían eran unas 
herramientas para que el municipio recaudara de mejor 
manera los impuestos, como hombre correcto le creí al 
equipo económico, di  mi ponencia favorable aprobamos 
el proyecto de acuerdo y confieso que me sentís 
orgullosos Concejales de que fue de las pocas veces que 
me designaron como ponente en este cabildo, ya estamos 
completando el tercer año y creo que fue esa vez y tal 
vez el plan de desarrollo cuando me designaron ponente 
dos veces no mas, y Salí con alegría doctor de haber 
ayudado a aprobar el proyecto, dije que bien me siento 
placido y convencido de haberle ayudado al municipio y 
resulta que meses después no habían transcurrido dos 
meses señor presidente; empezó la procesión de 
empresarios y de comerciantes, mire concejal me 
multaron, el otro mire la multa hombre lo normal vayan 
a la secretaria de hacienda que alla les colaboran allá 
los orientan allá les dicen que hay que hacer, y los 
empresarios es que nunca nos dijeron que habían 
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cambiado eso y nosotros somos de los grandes 
contribuyentes del municipio, y es que hay que decir 
que no multaron a los pequeños fue a los grandes, pero 
unas multas considerables algunas que conozca de mas de 
trece millones (13.000.000) de pesos entonces cuando 
volvieron aquí al cabildo porque la gente tiene la 
creencia equivocada que aquí les podemos  ayudar a 
solucionar problemas les pregunte que les paso, que no 
hay nada que hacer que toca es pagar, que mas bien 
porque no nos colabora dando un placito pero fueron 
bastantes empresarios, y aquí esta el equipo económico 
me gustaría que me dijeran si es cierto o no lo que 
estoy afirmando, entonces dijeron no es que eso se 
suponía que ellos deben saber se suponía que ellos 
tenían que haber cumplido en unos plazos tan absurdos 
Concejales como que una empresa no recuerdo el tipo de 
empresa me lo comento un colega una empresa pago al 
cajero del banco que oficia como recaudador de los 
impuestos del municipio, de los dineros del municipio 
el cajero le recibió y a los meses multado y entonces 
me decía el abogado no entiendo entre parámetros 
lógicos si uno paga once millones (11.000.000) de pesos 
porque lo multan, creo que fue la universidad 
industrial y multaron a Coomultrasan y multaron a la 
oficina de registro y no se cuantos mas desde luego, 
solo se tres casos entonces me dijeron no es que haya 
nos dijeron que después que el cajero nos recibía el 
dinero y nos sellaba la declaración teníamos que 
haberle ido a llevar a otro burócrata el formulario 
entonces; dije si cuando uno paga los impuestos 
nacionales uno va al banco uno paga o consigan el 
impuesto y listo se va uno con el sello de que le 
recibieron el dinero y cumplió como contribuyente aquí 
no, aquí tocaba que ir seguramente a contarle a un 
funcionario del municipio que acababa de pagar el 
impuesto, no basta Señores Concejales con pagar el 
impuesto sino que hay que llevarle la noticia jubilosa 
que uno lo destriparon y tuvo que pagar los impuestos 
al Municipio, de manera que siento temor hoy porque veo 
que están grabando con unos porcentajes altos y según 
el proyecto de acuerdo no es sino el acatamiento de la 
ley, el acatamiento el cumplimiento de la ley, y eso 
nos dijeron la vez pasada, no es que la filosofía es 
traer el estatuto tributario y vincular esas normas 
aquí pero tranquilos que no pasa nada, y nosotros aquí 
votando confiando en la exposición que se nos hizo y 
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aquí también de lo que pude leer señor presidente 
quiero que se pida una facultad para que se haga una 
reglamentación conforme a la ley eso si que me preocupa 
mas todavía que vamos a dejar en manos del equipo 
económico una reglamentación de la ley, si simplemente 
era cumplir la ley hace dos años  y multaron a la gente 
como será, a mi eso si me produce nervios repito 
dejarle una facultad tan peligrosa al equipo económico 
para que reglamente una ley para que se aplique en el 
municipio; digo que si se trata de reglamentar la ley 
porque no nos presentaron aquí un proyecto para 
nosotros tener siquiera, un mínimo conocimiento de que 
manera se va a reglamentar la ley algo nos podían 
adelantar de manera; Señor Presidente que mi voto es 
negativo para esta ponencia, negativo para el 
articulado negativo para los considerandos y negativo 
para el titulo de este proyecto de acuerdo, si se trata 
de cumplir la ley a mi si me gustaría que me dijeran 
como es que van a cumplir la ley y no darles una 
autorización donde no sabemos donde va a parar el 
equipo económico del Municipio al que repito no le 
tengo la mas mínima confianza le agradezco Señor 
Presidente. 
 
INTERVENCION H.C. ALFONSO PRIETO GARCIA: Gracias 
presidente, voy a actuar como ponente del proyecto de 
acuerdo porque este es el espacio que me ofrecen para 
la discusión, un saludos, si en harás de la objetividad 
voy a tratar de interpretar el propósito del Proyecto 
de Acuerdo y he encontrado que en este propósito hay 
tres intenciones sanas, la primera es que hay necesidad 
de adaptar también y adoptar la norma en la 
clasificación internacional que el DANE acogió para 
Colombia en lo que tiene que ver con el manejo de los 
presupuestos y en particular lo relacionado con el 
estatuto presupuestal eso esta absolutamente claro  
creo que no hay ninguna discusión si se fue adaptado y 
adoptado para Colombia mal haríamos nosotros en decir 
que nos vamos a quedar por fuera de la estructura 
porque no se podría consolidar la información a nivel 
nacional, luego esa primera pretensión es muy valida y 
no veo porque haya discusión de ningún tipo, ahí no se 
esta hablando de incrementar, de crear nuevos tributos, 
ni contribuciones, ni impuestos absolutamente nada por 
eso le digo que en aras de la objetividad, el segundo 
la segunda intención que la veo de buena fe aunque veo 
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que no hay necesidad de hacerlo es que en el articulado 
del estatuto tributario no quedo claro, cuales eran las 
instituciones que no eran reguladas por la 
superintendencia financiera porque hay algunas que 
están reguladas por la superintendencia de cooperativas 
y entonces como no es expresa o no es clara la norma lo 
que están haciendo hay es tratar de corregir para que 
no se queden por fuera pero estuve revisando la ley 14 
de 1983 a donde ustedes refieren el tema y encuentro 
que no hay necesidad, porque en los artículos que están 
mal citados, porque no es el articulo 54, el articulo 
54 hace referencia es a los automóviles ¡no! hay dice 
el articulo 54 de la ley 14 del 83 dice el proyecto de 
acuerdo, y entonces por supuesto cuando lo voy a 
revisar con la ley me encuentro que es el articulo 43, 
44 y 45 y en el dice que todas las entidades de 
servicios financieros etc., que estén regidos por la 
superintendencia financiera, pero más adelante dice si 
ustedes quieren revisarlo con detenimiento dice las 
demás entidades que prestan servicios iguales también 
estarán sometidas al pago del 5 por mil a partir de los 
años 84 en adelante sobre los ingresos operacionales 
anuales liquidados a treinta y uno (31) de Diciembre 
del año inmediatamente anterior  yo tengo aquí la ley 
14 del 83 y les estoy leyendo exegéticamente; entonces 
en el articulo 44 habla de otras cosas ahí que si tiene 
unas agencias pagara diez mil (10.000) pesos mensuales 
por agencia adicional ahí es donde estamos equivocados 
en el texto del articulo primero que habrá que 
corregir, pero esa es la segunda intención, esa es la 
segunda intención que también es buena y les entiendo 
que si las cooperativas estuvieran exentas en este 
momento y las fuéramos a grabar estaríamos creando un 
impuesto o mejor incluyéndolas como sujetos pasivos del 
impuesto pero ellas ya vienen grabadas desde el año 83, 
desde el momento en que el establecimiento o el estado 
nacional determino que tenían que contribuir el 
impuesto de industria y comercio, de manera que aquí 
tampoco se esta creando ningún impuesto. Y el tercer 
punto es todavía mas claro y en eso los ponentes 
tuvimos mucho cuidado si bien es cierto la tecnología 
tiene que ponerse al servicio de las empresas y en 
particular del sector publico, también es cierto que 
mientras no se garantice que todos los ciudadanos de 
Bucaramanga que contribuyan con industria y comercio 
tengan acceso a la tecnología no se puede considerar 
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una notificación oficial la que se envía a través de 
los medios electrónicos, hasta tanto no se garantice 
que todos tengan acceso a ella, y ¿como se garantiza? a 
través de un programa que ustedes puedan plantear a 
nivel del municipio por ejemplo colocando terminales en 
distintas partes en supermercados en plazas de mercado 
que se yo, cualquier mecanismo que no justifique la 
imposibilidad de sentirse notificado a través de un 
medio electrónico o una campaña masiva de acceso a la 
tecnología o como en algunas ocasiones algunos alcaldes 
intentaron hacer de Bucaramanga una ciudad digital 
entonces ahí ya no tendríamos pretexto para decir no me 
siento notificado por medios electrónicos porque no hay 
recursos ni formas de acceder, esa es la tercera 
intención y a esa tercera intención los ponentes, lo 
que hicimos fue advertir en el articulo segundo que le 
hacemos una modificación para que solo en el evento que 
a los ciudadanos de Bucaramanga que contribuimos con 
impuesto de industria y comercio nos garanticen acceso 
a la tecnología de la información entonces a partir de 
ese momento si será oficial la notificación a través de 
los medios electrónicos mientras tanto será un medio 
complementario como hasta ahora se viene haciendo. Esas 
son las tres intenciones Señor Presidente aquí en nada 
se esta hablando de ningún gravamen y seria el primero 
en negar un nuevo impuesto, un nuevo gravamen para los 
bumangueses de este proyecto de acuerdo porque 
lamentablemente a veces se malinterpreta, se tergiversa 
no se entiende, no se estudia no se prepara un debate 
para poder conocer cual es la verdadera intención por 
eso con la ponente con la doctora Sonia Navas nos hemos 
sentado y hemos mirado, no me declaro impedido a pesar 
que trabajo en una institución de educación cooperativa 
no me declaro impedido porque primero porque no estamos 
modificando nada, ni estamos gravando nada, ni estamos 
haciendo exención de nada, si estuviera haciendo 
exención me beneficiaria indirectamente luego tendría 
que declararme impedido, no me declaro impedido por esa 
razón y acepto las consecuencias que ello genere; 
porque es que aquí siempre nos han metido es terrorismo 
jurídico y me parece que eso no procede así no sea 
abogado pero tengo suficiente conocimiento para poderme 
defender, entonces Señor Presidente creo que este 
proyecto de acuerdo a modo de ver de los Concejales 
procede habrá necesidad de corregir ese yerro jurídico 
pequeñito de la citación del articulo pero en los tres 
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propósitos de las tres intenciones de proyecto de 
acuerdo estoy completamente acompañando la iniciativa 
del Señor Alcalde y por supuesto espero que la doctora 
Sonia si tiene algo adicional que comentar también lo 
pueda hacer en su momento muchas gracias Presiente. 
 
El Presidente le da la palabra a la doctora Sonia Smith 
Navas antes del Concejal Celestino Mojica ya que ella 
es ponente del proyecto de acuerdo 035. 
 
INTERVENCION H.C. SONIA SMITH NAVAS: gracias presidente 
pensé que se le había olvidado el reglamento; Saludos. 
para todos los compañeros invitaría al doctor Edgar 
Higinio a que votara positivo, parte del articulado ya 
que nosotros estábamos mirando y estudiando como dijo 
el doctor Alfonso la parte de la clasificación, es 
importante que tengamos en cuenta que el CIIU es la 
clasificación industrial internacional uniforme de 
todas las actividades económicas aplicadas para 
Colombia el 3.1 la versión que nosotros aprobamos en el 
estatuto tributario en Diciembre del 2008 en el decreto 
44 hacia referencia a la 3.0, ya hubo un arreglo y una 
modificación que trajo el DANE y adapto esa 
modificación para unificar todos los criterios a nivel 
internacional entonces ¿para que? para que se hable un 
mismo idioma en la clasificación en cuanto a la parte 
de que estamos gravando en este momento, entonces 
nosotros si en eso estaríamos mirando que ese articulo 
con el doctor miramos en la ponencia y le dimos el 
aparte positivo, hicimos un arreglo compañeros en el 
articulo segundo donde nosotros le pedíamos a la 
administración que antes de aplicar todo el proceso que 
era la información electrónica, nos trajeran acá al 
Concejo y nos informaran como van a ser y como van a 
actuar para empezar a aplicar esa tecnología, para que 
antes de que se aplique nosotros sepamos y lo que decía 
el compañero cuando vengan las personas a preguntarnos 
nosotros saber que poder explicarle y que no empiecen a 
sancionar a la gente sin que nosotros tampoco sepamos, 
porque Bucaramanga no esta preparado tecnológicamente 
para llegar y empezar a impartir sanciones electrónicas 
no todos tienen acceso a internet y la alcaldía no ha 
dado esa opción ni ha establecido parámetros ni 
políticas como va a ser, en el estatuto se aprobó que 
iban a tener un año para ellos empezar a aplicar esas 
sanciones en caso de que a la parte electrónica en 
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cuanto a las multas pero ya paso mas de un año y no se 
ha hecho por eso vino a este proyecto nuevamente la 
modificación del articulo 267 nosotros presentamos esas 
modificaciones a este articulo en la ponencia que se 
presento en el primer debate de igual forma, también se 
sustrajo del articulo primero una parte donde 
establecen y no hay claridad de acuerdo a lo 
establecido en la ley 14 del 83 que manifestábamos y 
con la doctora Elida mirábamos que hay unas entidades 
que son vigiladas por la súper solidaria y hay otras 
entidades que son vigiladas por la superintendencia 
financiera, esa parte, nosotros también la quitamos y 
solamente dejo lo que esta establecido en la ley no se 
van a colocar nuevos tributos, no se van a colocar 
nuevos impuestos, nosotros hicimos la reforma hicimos 
una ponencia ya  modificada, espero que esa ponencia 
sea analizada por los compañeros para que una vez 
analizada se pueda dar el voto de acuerdo a lo 
establecido que no se van a establecer  y que no se van 
a colocar nuevos impuestos, y que la administración se 
compromete a entregar antes de sacar al publico y antes 
de empezar a sancionar electrónicamente debe 
entregarnos a nosotros una información cómo se va a 
hacer y que es lo que se va a establecer de igual forma 
eso establecido en el estatuto tributario nacional 
muchísimas gracias. 
 
INTERVENCION H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA: Gracias 
Presidente con las muy buenas tardes para todos y cada 
uno de los compañeros de la corporación igualmente para 
las personas que nos están acompañando hoy en el 
recinto y por supuesto para el equipo de trabajo de la 
Administración Municipal en cabeza de la Secretaria de 
Hacienda. 
 
Honorables Concejales primero que todo he escuchado 
atentamente cada una de las intervenciones de mis 
compañeros seria importante que en lo que tiene que ver 
con esto que estamos estudiando el día de hoy se 
escuche a la Administración Municipal Señor Presidente 
antes de poner a discusión todo lo relativo con el 
proyecto de acuerdo, ¿Por qué? porque es importante que 
he escuchado a los Concejales decir que esto no va a 
haber un nuevo impuesto que esto no va a afectar 
absolutamente nada pero es la administración municipal 
en ultimas la que tiene que garantizar esta situación 
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pero quiero preguntarle a la Señora Secretaria de 
Hacienda ¿técnicamente esto para que sirve? ¿va ha 
aumentar con esto el recaudo en la ciudad de 
Bucaramanga? ¿Se van a crear mas impuestos? esta es la 
situación que debemos evitar que trascienda hacia los 
contribuyentes, saberles explicar que es lo que estamos 
o que decisiones se están tomando aquí desde el concejo 
municipal, mire la desinformación como (…..)otros 
programas de la administración municipal, al afectar 
esos otros programas de la administración municipal 
pues por eso esta ocurriendo lo que esta ocurriendo hoy 
en la ciudad comparto totalmente lo que habla la 
doctora Sonia Smith; la ciudad de Bucaramanga no esta 
preparada tecnológicamente, y mucho menos se ha dado la 
tarea la administración municipal de capacitarlos para 
estas notificaciones electrónicas y pregunto ¿tiene 
también la administración municipal el equipo idóneo 
para llegar a realizar esto? ¿Las capacitaciones? 
¿Quienes son? ¿quienes son doctora los funcionarios que 
van a llevar a cabo estas notificaciones dentro de la 
administración? ¿quienes y como se va a evitar violarle 
los debidos procesos igualmente a los contribuyentes de 
la ciudad e Bucaramanga? porque esto también tienen de 
largo como de ancho para los procesos de ustedes porque 
ellos también tienen deberes pero ustedes también 
tienen algunas obligaciones también con los 
contribuyentes, también quiero pedirle a ustedes que me 
expliquen, por favor díganme que ley donde se establece 
taxativamente la clasificación industrial internacional 
de actividades económicas CIIU debe aplicarse para los 
impuestos territoriales, que ley, lo establece así 
porque sino entraríamos nosotros o estaría modificando 
la ley 14 del 83 y el decreto 1333 del 86 ¿en que? en 
que esto nos habla de tres actividades que se rigen por 
los impuestos de industria y comercio, que son 
industriales, comerciales y de servicios y con la nueva 
norma CIU se habla de dos actividades, industriales y 
comerciales entonces honorables  concejales nosotros 
nos debemos al articulo sexto de la constitución 
nacional que dice que como servidores públicos estamos 
obligados a respetar la constitución y las leyes y no 
se si ahora un estatuto o ahora alguna situación que 
pueda ser emanada por el Ministerio de Hacienda esta 
por encima de la ley porque es que la ley es clara la 
ley 14 del 83 y el decreto ley 1333 del 86, entonces si 
quiero que me expliquen ustedes esto como van a 
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plantear ustedes la modificación de esta ley y 
taxativamente que me digan en cual ley porque no lo 
encontré por ninguna parte donde me diga que se tiene 
que generar esta situación aquí de carácter municipal 
le agradezco Señor Presidente. 
 
 
INTERVENCION DOCTORA LUCY ALEXANDRA RODRIGUEZ, 
SECRETARIA DE HACIENDA: Gracias Señor Presidente muy 
buenos días a todos los Honorables Concejales agradezco 
muchísimo la oportunidad e estar acá dando aclaraciones 
acerca de este acuerdo, y para mi es muy favorable la 
apreciación objetiva que hizo el doctor Prieto en 
cuanto a realmente los propósitos que se tienen en 
cuanto este proyecto de acuerdo. Quiero aclarar que en 
el primer punto no es que exista una ley que nos 
obligue a adaptarnos a la clasificación industrial 
uniforme CIIU lo que ocurre es que cuando estamos 
haciendo cruces de información con diferentes entidades 
como la administración de impuestos nacionales como la 
Cámara de Comercio pues lógicamente las actividades que 
están definidas allá nunca van a ser coherentes ni nos 
van a surtir como valor agregado para los procesos que 
en determinado momento se tiene o que debo cumplir 
respecto a la fiscalización de estos tributos, 
adicionalmente ya se sabe que se tienen que adoptar a 
nivel contable las normas internacionales en la parte 
contable, situación que queremos es que el municipio 
quede actualizado respecto a este tema lógicamente  se 
esta haciendo un estudio, se esta mirando el impacto 
financiero, se esta mirando como poder homologarlo a lo 
que ya tenemos debidamente establecido para no entrar a 
hacer cambios que generen modificaciones o desventajas 
en cuanto al recaudo presupuestal que se tienen de los 
impuestos. En cuanto al tema que se toca que es el 
segundo inciso del primer articulo cuando hablamos del 
articulo 54 nos estamos refiriendo al estatuto 
tributario municipal, y cuando hablamos del articulo 54 
no es el de la ley, estamos hablando de la causación 
del impuesto para el sector financiero, y en cuanto a 
lo que señala la ley 14 1983 es que ella deja muy bien 
establecido que las entidades financieras que estén 
debidamente soportadas, vigiladas por la 
superintendencia bancaria tienen una tarifa especifica 
de pagar un impuesto de industria y comercio del 5 por 
mil ocurre que las cooperativas se dedicaron a realizar 



ACTA 059 FOLIO 28 

 
 
 
 
 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

muchas actividades hay algunas actividades comerciales, 
también realizan actividad de servicio, también 
realizan actividades financieras, también realizan 
actividades comerciales cuando la parte financiera que 
ellas realizan como no se encuentran vigiladas por la 
superintendencia financiera las tienen que clasificar 
dentro de otras actividades no clasificadas en el 
concepto de servicios y hace que paguen una tarifa del 
siete punto dos (7.2) por mil, respecto a esto que es 
lo que se quiere ha habido bastante inquietudes a ellas 
que ellas quieren también si realizan un actividad 
financiera poder cumplir o asimilarse a lo que paga el 
sector financiero eso es lo que se esta queriendo dejar 
en ese articulo, no es modificarlo es simplemente esa 
actividad especifica poderla incluir dentro de un 
actividad esa o sea esa actividad que no es especifica 
para ellos poderla dejar en una especifica que ya 
tenemos definida en nuestro estatuto tributario y que 
adicionalmente esta acogida a la ley, en cuanto al 
articulo segundo que se refiere al articulo 267 del 
estatuto tributario es muy claro y el articulo lo dice 
es algo optativo no es impositivo es si el 
contribuyente lo necesita, es si el contribuyente se 
encuentra fuera de la ciudad de Bucaramanga y le genera 
inconvenientes poder venir acá estamos tratando de 
generarle una herramienta que le permita hacerlo sin 
tener que desplazarse hasta el Municipio de Bucaramanga 
esto es muy importante pero no estamos diciendo que 
porque se haga o se establezca va a ser obligatorio 
para los contribuyentes, si analizamos un poquito el 
articulo en todo su contenido lo dice es optativo es 
dejar una herramienta mas al contribuyente pero no es 
motivo para pensar que vamos a generar hacia el algo 
desfavorable cuando es totalmente favorable para ellos 
en estos momentos y este año la Administración 
Municipal pudo lograr salir a recaudar el impuesto 
predial a través de la web esto que permitió ,que gente 
que no esta en el país que esta en el exterior halla 
pagado su impuesto desde afuera y se recibieron al 
departamento de sistemas muchísimos agradecimientos y 
fue muy favorable que ya la administración tuviese esta 
herramienta en estos momentos nosotros si el señor 
tiene que venir a notificarse lo hacemos venir 
personalmente hasta el municipio de Bucaramanga porque 
así esta establecida la normatividad vigente, entonces 
el articulo es muy claro y dice que es optativo. En 
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cuanto a los términos que me preguntaba mas en detalle 
pues el doctor Celestino y mas que todo muy referente 
como a la claridad profunda de la normatividad legal 
les pido el favor que escuchemos a la doctora Lina 
Manrique que es la jurídica que tengo asignada a mi 
área y me soporta en estos temas. 
 
 
INTERVENCION H.C. DIONISIO CARRERO CORREA: Honorable 
Concejales funcionarios de la Secretaria de Hacienda y 
las personas que nos acompañan en esta tarde quisiera 
preguntarle algo doctora Lucy antes de que usted le de 
la palabra allá, a la Presidenta le de la palabra a la 
doctora Lina es con respecto a lo que se ha dicho acá, 
que algunas entidades se han visto afectadas en esos 
cobros de dieciocho, de doce millones, de multas, 
porque con todo el respeto que lo dijo aquí el doctor 
Edgar Higinio a quien también le creo lo que dice, 
porque el se argumenta la doctora Sonia todos; quisiera 
saber eso es cierto doctora, porque tengo la 
información de este lado perdóneme no estoy dudando 
ciento por ciento de ustedes sino quiero saber de boca 
suya si eso realmente ha sucedido, si de verdad a estas 
personas con toda la entereza y realidad con la que 
usted habla aquí en este Concejo doctora Lucy las 
multas a quienes se le practicaron esas multas y porque 
se practicaron estas multas si realmente fue falla de 
la Administración Municipal o falla de las entidades 
que fueron a pagar sus cuentas, para que por lo menos 
en eso si yo quisiera que nos hiciera claridad hasta 
donde esta posición y cual es la de la Secretaria de 
Hacienda gracias Señora Presidenta. 
 
INTERVENCION H.C. EDGAR SUAREZ: Gracias Presidente, un 
saludo a la mesa directiva del Concejo a los Concejales 
a la administración, al publico presente. Quiero 
también preguntar o tengo dudas también sobre el 
articulo segundo, primero mirando un tema importante 
que es el principio de la publicidad, la notificación 
nace desde el principio de la publicidad a mi si me 
parece que las personas que manejan este principio de 
publicidad deberían darnos luz acá al Concejo que en 
virtud de este principio donde se encuentra inmersa la 
notificación, la notificación electrónica se pueda dar 
porque a mi me parece que en este mundo globalizado que 
me parece la intención muy buena pero donde todas las 
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personas todos los días cambian de correos, a muchas 
personas se le olvidan las claves otras no lo consultan 
sino una vez o cada dos meses a mi si me parece 
preocupante ese tema ¿Por qué? porque con la 
notificación lo que se busca es con base en el 
principio de publicidad lo que se busca es que la 
persona conozca como va un proceso acá, a mi me parece 
importante que si este articulo se aprueba debería 
existir un parágrafo que diga que la persona o el 
contribuyente autoriza que se le de comunicación por 
medio de la notificación electrónica, porque sino esta 
a mi me parece que empezamos a tener problemas porque 
una notificación puede violar el debido proceso porque 
una notificación puede estar vulnerando derechos de un 
contribuyente entonces a mi si me parece que este tema 
de la notificación electrónica es un tema supremamente 
importante para nosotros no violarles a los 
contribuyentes a futuro problemas y nos veamos nosotros 
aprobando un acuerdo que con una palabra corta que 
pareciera que es inofensiva que es la notificación 
electrónica estamos nosotros acá legislando un tema 
importante que es la notificación y por encima de la 
notificación el principio de publicidad, entonces a mi 
si me parece que alejado del posible hecho del 
procedimiento, quien debe autorizar una posible 
notificación electrónica tiene que ser es el 
contribuyente, entonces ahí es donde deben de hacer 
casi como un parágrafo o adicionarle a este articulo 
que con esa base nosotros le estamos garantizando al 
contribuyente que es él, el que en el proceso o en  los 
diferentes, por que nosotros acá estamos es supeditados 
es a actos administrativos y a acciones administrativas 
entonces a mi si me parece para aportarle acá a la 
discusión que se le debe colocar un parágrafo de 
autorización del contribuyente, y que nos den luces a 
los abogados que deben haberlos acá sobre el principio 
de la publicidad si esta notificación electrónica 
porque nosotros acá adicional a eso, mire estamos 
autorizándole al señor alcalde crear una 
infraestructura logística y tecnológica acá ahí casi un 
contrato de por medio porque con este acuerdo podemos 
estar diciéndole es que el acuerdo de tal, tal, tal 
entonces acá hay que contratar y acá nos dicen en lo 
que yo he escuchado este acuerdo no tiene por ningún 
lado un gasto presupuestal pero leo este articulo y 
digo una vez cuente con la logística e infraestructura 
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tecnológica necesaria pues habrá que cambiar habrá que 
contratar ingenieros de sistemas habrá que contratar 
equipo y habrá que contratar unas cosas adicionales o 
por lo menos adaptar equipos y una cantidad de 
infraestructura o me imagino de infraestructura 
necesaria para poder darle vida a la notificación 
electrónica a mi me parece importante saber cuantos 
contribuyentes son los que hay en Bucaramanga que se 
van a ver beneficiados por ese tipo de casi la 
reglamentación que estamos haciendo acá de la 
notificación electrónica y me quedan dudas sobre el 
tema del principio de la publicidad muchas gracias 
Presidente. 
 
 
INTERVENCION H.C. URIEL ORTIZ RUIZ: Gracias Señora 
Presidenta, Presidenta lo que pasa es que los 
compañeros están haciendo valiosos aportes sobre el 
articulado del proyecto y estos aportes no van a quedar 
dentro del contexto del proyecto porque el proyecto 
según el reglamento se empieza a estudiar una vez 
aprobada o negada la ponencia entonces, creo que 
estamos en la ponencia no se le ha dado aprobación o 
negación y creo que para entrar en el estudio del 
proyecto como ya lo estamos haciendo es que se vote la 
ponencia la invitaría Señora Presidenta y si empezamos 
a estudiar el articulado para ver que modificaciones le 
vamos a hacer uno a uno los artículos porque mire que 
ya hemos avanzado sobre muchos artículos y no hemos 
empezado el debate del proyecto porque por reglamento 
no lo hemos empezado porque el reglamento habla que una 
vez la ponencia se aprueba se empieza con el debate en 
si del articulado gracias Señora Presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA: Gracias señora 
Presidenta, señora Presidenta al igual antes que la 
Señora Secretaria de Hacienda le conceda el uso de la 
palabra a su equipo de trabajo quisiera que me 
contestara lo siguiente, primero que va a pasar con los 
actuales formularios que tiene hoy ustedes la 
Administración Municipal hay que cambiar esos 
formularios al hacer esta nueva situación CIIU va a 
haber un gasto que se tiene que se generar de la 
Administración Municipal que no están cierto doctor 
Edgar Suarez que no se vayan a generar gastos sobre 
este tema por que los formularios habría que cambiarlos 
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Honorables Concejales; igualmente la doctora me habla y 
me dijo claramente que no hay ninguna ley que  diga 
taxativamente que hay que modificar o llevar esto al 
contexto municipal, lo dijo usted claramente, lo dijo 
ahorita en nuestra respuesta, entonces les pregunto 
Honorables Concejales según el articulo sexto de la 
Constitución Nacional nos habla clara y expresamente 
que los servidores públicos lo son por la misma causa 
que dice que debemos cumplir la constitución y la ley y 
por omisión o extralimitación del ejercicio de nuestras 
funciones podemos ser sancionados entonces pregunto 
estamos nosotros honorables concejales por encima de la 
ley 14 del 83 y el decreto 1333 del 86 para hacer esto 
que vamos a hacer hoy en el Concejo de Bucaramanga? 
como digo se las dejo para que mis compañeros 
reflexionen tengan que hacer lo  que quieran hacer se 
que son muy valientes son tipos verracos pero cuando 
uno ve unas situaciones uno decide apartarse y quiero 
recordar nuevamente Honorables Concejales que  con el 
nuevo reglamento interno del Concejo; Señora Presidenta 
hay que empezar a discutir desde el momento que se de 
hoy la ponencia esto no era como antes que arrancábamos 
el debate con el articulado no desde ahora con el nuevo 
reglamento hay que empezar y desde aquí se tiene que 
desprender que la Administración Municipal empiece a 
defender el proyecto  o no para uno saber que posición 
va a asumir, porque puede ser que uno tenga una 
posición errada entonces quiero pues en este tema hacer 
que se nos haga claridad, le agradezco a usted, 
igualmente quiero decirles que en el tema de la 
notificación electrónica, el código contencioso 
administrativo digamolo así lo prohíbe y hay harta 
jurisprudencia que ha hecho la corte Constitucional 
sobre el tema, que no permite las notificaciones 
electrónicas entonces los invitaría a todos ustedes a 
que en la parte jurídica nos digan todas esas 
situaciones del fallo de la corte donde hay 
jurisprudencia también tienen que ver con el código 
contencioso administrativo, gracias Señora Presidenta. 
 
 
INTERVENCION H.C. PEDRO NILSON AMAYA: gracias señora 
presidenta un saludo muy especial a los compañeros de 
esta prestigiosa corporación en especial al equipo de 
trabajo de la Secretaria de Hacienda doctora Lucy y a 
todo su equipo doctora tengo una pequeña pregunta de 
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acuerdo a unos formatos, a unas cuentas a una 
numeración, sobre el PUC formato único de cuenta el 
plan único de cuenta es la parte contable, de acuerdo a 
esto doctora este formato único tributario hay una ley 
que dice que las alcaldías ya deben estar implementando 
esta numeración, ¿esta numeración es compatible o va a 
tener la misma codificación de la numeración del CIIU? 
Esa es la pequeña pregunta que le tenia doctora para 
que de pronto en un futuro muy cercano el año 2011 que 
estamos en plena campaña política no nos digan, es que 
el sistema genero un caos porque el sistema de 
codificación de la numeración del CIIU no fue aceptado 
por el plan único de cuentas o viceversa con el PUC 
formato único tributario es esa pequeña inquietud 
doctora si la codificación del CIIU es compatible con 
la numeración de PUC y si la alcaldía de Bucaramanga ya 
esta implementando esta numeración en cuestión de la 
codificación. 
 
INTERVENCION H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Gracias 
Presienta quiero saludar a los Concejales y a todos los 
funcionarios de la Administración Municipal cuando se 
estudio en primer debate el proyecto se presentaron 
unas discusiones muy importantes en el cual la 
Administración Municipal estuvo muy atenta y por 
tratarse de que viene de iniciativa del Señor Alcalde 
en lo que tiene que ver con lo que le compete a la 
secretaria de hacienda pienso que hay una claridad o 
por lo menos el doctor Malaver y la Secretaria de 
Hacienda tienen la claridad meridiana de que se trata 
este importante proyecto pero aquí cuando dentro de la 
ponencia hay unas modificaciones ya hay unas 
modificaciones del proyecto  y la asesora jurídica la 
doctora Miryam Riquelme que estuvo aquí muy atenta al 
proyecto; ella presento también sus inquietudes de 
parte de la administración municipal, muy valederas por 
que es la jurídica del municipio hoy no esta la 
jurídica acá hoy no esta la doctora Miryam Riquelme por 
lo tanto pido Señora Presidenta que el proyecto se 
aplace hasta que la doctora Miryam Riquelme este nos 
sustente y nos de claridad sobre lo que tiene que ver 
con la cuestión jurídica que es la parte delicada del 
proyecto de acuerdo y que la ponencia del día de hoy no 
ha sido aprobada doctor Uriel es que en la ponencia hay 
modificaciones del cuerpo del proyecto de acuerdo de 
tal manera que le pedimos muy respetuosamente a la 
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doctora Miryam que se haga presente el día de mañana si 
usted quiere  bien señora presidenta para citar mañana 
y mañana estudiamos el proyecto de acuerdo, le damos 
claridad jurídica ya tenemos la claridad de lo que 
tiene que ver con la Secretaria de Hacienda su equipo 
económico y así nosotros podemos salvar alguna 
responsabilidad porque el concepto jurídico cuando los 
proyectos vienen por la administración municipal 
nosotros nos pegamos del concepto jurídico de la 
administración municipal y a veces  le damos la buena 
fe  de que tenga la jurídica y nosotros a través de ese 
concepto podemos aprobar o desaprobar el proyecto de 
ley de tal  manera que esperamos que sea ella quien 
mañana nos saque de ese inconveniente o de ese limbo 
que tenemos cada uno de los Honorables Concejales en el 
día de hoy entonces dejo esa proposición señora 
presidenta para que mañana o cuando usted lo estime 
conveniente sigamos con el estudio de este importante 
proyecto. 
 
La presidenta somete a votación la proposición del 
concejal cleomedes Bello Villabona.  
 
La Secretaria somete a votación nominal para la 
suspender el estudio del proyecto de acuerdo numero 035 
de Mayo 7 del 2010.  
 
 
VOTACION NOMINAL PARA LA PROPOSICION DE SUSPENDER EL 
PROYECTO DE ACUERDO N 035 DEL 7 DE MAYO DEL 2010  
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA         POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA           POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA             POSITIVO  
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA      POSITIVO 
CAROLINA MORENO RANGEL            POSITIVO 
CRISTIAN NIÑO RUIZ                POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS          POSITIVO 
URIEL ORTIZ RUIZ                  POSITIVO    
ALFONSO PRIETO GARCIA             POSITIVO 
JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS       POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE              POSITIVO 
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La secretaria informa que ha habido doce (12) votos 
positivos y uno negativo ha sido aprobado la 
proposición de suspensión del proyecto de acuerdo. 
 
La presidenta le pide a la secretaria continuar con el 
orden del día. 
 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES 
 
La secretaria informa que no hay comunicaciones. 
 
 
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS 
 
La secretaria informa que hay una proposición en la 
mesa de la secretaria y procede a leerla. 
 
PROPOSICION  
 
Teniendo en cuenta la Administración Municipal, 
presento el proyecto de acuerdo mediante el cual se 
instaura y reglamenta el comparendo ambiental en el 
municipio de Bucaramanga y se dictan otras 
disposiciones  solicitamos en aras de socializar el 
proyecto de acuerdo en mención invítese a sesión 
plenaria a las cooperativas de recicladores que existen 
en la ciudad de Bucaramanga.  
 
Proposición presentada por Carmen Lucia Agredo Acevedo 
y Cleomedes Bello Villabona. 
 
INTERVENCION H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO: muy 
amable Presidenta teniendo en cuenta que aquí se 
involucra a las cooperativas de recicladores, 
solicitaría señor presidente mediante esta proposición 
sea aprobada por todos los Honorables Concejales se 
invite que ellos están muy preocupados que es lo que va 
a pasar con ellos en ultimas cuando se empiece a 
aplicar este acuerdo municipal y otra cosa señora 
presidenta leyendo el articulado del proyecto de 
acuerdo que reglamenta el comparendo ambiental se esta 
creando un fondo o cuenta especial para destinar unos 
recursos este proyecto debe ser estudiado en comisión 
conjunta de hacienda y de asuntos sociales para que 
después no sea objetado por el señor alcalde o sea 
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demandado esta creándose un fondo y es mejor que las 
cosas queden bien aprobado por el Concejo Municipal es 
en aras de que queden las cosas bien. 
 
INTERVENCION H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: gracias 
Señora Presidenta el doctor Jaime pidió primero la 
palabra. 
 
INTERVENCION H.C. JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS: gracias 
con respecto a los recicladores ya se aprobó un 
articulo en lo que se alcanzo a discutir en el día de 
hoy, que tiene en cuenta precisamente el tema y la 
preocupación que nos asiste a quienes algo hemos tenido 
que ver en ese tema lo del fondo es algo que se puede 
excluir del proyecto de acuerdo para que pueda 
funcionar en la comisión de asuntos sociales y salga a 
ala comisión plenaria y en segundo debate se le pueda 
hacer los cambios que sean necesarios, justamente 
quedamos mañana de hacer eso gracias Presidenta. 
 
INTERVENCION H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Gracias 
presidenta yo solamente es para hablar de la 
proposición doctor Jaime; cual es la intención de la 
proposición, la intención de la proposición es la 
siguiente doctor Jaime hay que invitarlos el proyecto 
como no corre tramite sino a partir del martes de la 
semana entrante no hay tiempo para escucharlos si el 
reglamento me lo permite doctora; se que si me lo 
permite pero para que quede claridad y la mesa 
directiva pueda hacer una plenaria el domingo 
invitándolos por la tarde a los interesados y si es 
posible el lunes a los otros interesados para que 
vengan y nos hablen de las inquietudes que tiene cada 
uno del comparendo a pesar de que el proyecto llega a 
plenaria hasta el martes nosotros podamos escuchar a 
cada uno las inquietudes y cuando llegue a plenaria ya 
este todo esta es la intención de esta proposición 
Honorables Concejales señora presidenta para que al 
someta a votación .  
 
La Presidenta ordena a la Secretaria hacer votación 
nominal para la proposición presentada.  
 
La secretaria procede a la votación nominal para la 
proposición. 
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VOTACION NOMINAL 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO       POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA         POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA           POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ          POSITIVO 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA      POSITIVO 
CAROLINA MORENO RANGEL            POSITIVO 
CRISTIAN NIÑO RUIZ                POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS          POSITIVO 
URIEL ORTIZ RUIZ                  POSITIVO    
ALFONSO PRIETO GARCIA             POSITIVO 
JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS       POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE              POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ            POSITIVO 
 
 
La secretaria informa que ha habido trece (13) votos 
positivos ha sido aprobada la proposición. 
 
La secretaria informa que el orden del día se ha 
agotado. 
 
La presidente informa agotado el orden del día se 
levanta la sesión siendo la una de la tarde (1.00 P.M) 
y se cita para mañana continuar el estudio del presente 
proyecto de acuerdo a las ocho de la mañana (8:00 A.M) 
 
 
Para constancia, se firma para su aprobación en 
plenaria. 
 
 
 
 
 
La Presidenta, 

 
CAROLINA MORENO RANGEL  
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La Secretaria General, 
  
                       

NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elaborado por: Laudit Camargo Liliana Patricia Ibáñez.  
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